
 
 
 

 

CONSEIL D’ÉDUCATION DU DISTRICT SCOLAIRE 

FRANCOPHONE DU NORD-OUEST 

 

7e réunion régulière publique pour l’année scolaire 2024-2025 

Procès-verbal de la 7e réunion régulière publique du Conseil d’éducation du District 

scolaire francophone du Nord-Ouest.  La réunion s’est tenue le 11 mars 2025 par Zoom 

via « Facebook Live » à compter de 19h30. 

 

Présences :  Conseillères et conseillers : Cathy Pelletier, sous-district 1 

Robert Levesque, sous-district 2 (Vice-président) 

      Francine Cyr, sous-district 3 (Présidente) 

      Pierre Bourgoin, sous-district 4 

Steeve Savoie, sous-district 6 

Tania Godbout-Côté, sous-district 7 

Mélanie Bois, sous-district 8 

Marilou Frenette, élève conseillère 

Directeur général :    Luc Caron 

Adjointe de directions – DG, DSAF, DAC : Denise Laplante 

Responsable des relations stratégiques : Julie Poulin 

Accompagnatrice pédagogique :  Marie-Josée Long 

 

Absences :   Hélène Laplante, sous-district 5 

   

 

1.1 Ouverture de la réunion – Bienvenue  

 

Madame Francine Cyr souhaite la bienvenue à tous les membres ainsi qu’aux gens du 

public qui nous écoute sur « Facebook ».   

 

2. Points récurrents 

 

2.1 Lecture et adoption de l’ordre du jour 
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Proposition #2025-03-01 : 

Madame Cathy Pelletier propose l’adoption de l’ordre du jour tel que présenté. Monsieur 

Robert Levesque appuie. ADOPTÉE. 

 

2.2 Lecture et adoption du procès-verbal de la réunion régulière publique du 11 

février 2025 

 

Proposition #2025-03-02 : 

Monsieur Pierre Bourgoin propose l’adoption du procès-verbal de la réunion régulière publique 

du 11 février tel que présenté. Madame Cathy Pelletier appuie.  ADOPTÉE. 

 

2.2.1 Suivi au procès-verbal de la réunion publique du 11 février 2025 

- Les suivis reviennent à l’ordre du jour. 

 

2.3 Correspondance 

- Lettre adressée à Madame Chantal Varin, directrice générale de l’Association 

francophone des parents du Nouveau-Brunswick, en réponse à sa demande 

d’appui pour défrayer les frais d’adhésion de toutes les CPAÉ et Comités de 

parents des écoles du DSFNO au montant de 25$ par école; 

- Courriel de Madame Emma Raphaelle, présidente de la FJFNB, demandant au CÉD 

de signer une lettre ouverte demandant au gouvernement de déposer, débattre 

et adopter un projet de loi sur la question du projet #Vote16NB. 

 

 

2.3.1 Suivi à la correspondence 

- Courriel de Madame Emma Raphaelle, présidente 

de la FJFNB, demandant au CÉD de signer une lettre 

ouverte demandant au gouvernement de déposer, 

débattre et adopter un projet de loi sur la question 

du projet #Vote16NB. 
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Proposition #2025-03-03 : 

Mademoiselle Marilou Frenette propose que le CÉD signe la lettre de l’FJFNB au gouvernement 

demandant de déposer, débattre et adopter un projet de loi sur la question du projet 

#Vote16NB. Madame Mélanie Bois appuie.  ADOPTÉE 

 

3. Liens 

 

3.1 Présentation - Finalité Apprentissage :  La personne apprenante atteint les 

objectifs des programmes d’études (Littératie) 

 Madame Marie-Josée Long, accompagnatrice pédagogique présente l’indicateur 

« La personne apprenante atteint les objectifs des programmes d’études 

(Littératie) ».  La présentation sera déposée au TEAMS du CÉD. 

 

4. Limites de la direction générale 

 

4.1  Rapport de la direction générale  

 

4.1.1 Prix d’excellence en enseignement 

Le 21 février dernier a eu lieu la soirée du Prix d’excellence en éducation.  

Un moment phare pour souligner l’excellence chez notre personnel 

scolaire et dans nos milieux de garde.  Cette année, le DSFNO a honoré 

Madame Nathalie Damboise, enseignante au Carrefour de la Jeunesse, 

Monsieur Jean Lebel, directeur de l’école Régionale St-Basile et Madame 

Mylène Bourgoin, propriétaire et éducatrice du Centre Bouge O Max de 

St-André.  Encore une fois, félicitations à vous trois et merci pour votre 

contribution inestimable à l’éducation de nos jeunes. 

 

4.1.2 Expo-Sciences régional 

Le 15 mars prochain aura lieu l’expo-sciences régional du DSFNO, qui se 

déroulera au campus d’Edmundston de l’Université de Moncton.  Nous 

vous invitons à aller voir les projets de nos élèves. 
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4.1.3 Partenariat communautaire entre le DSFNO et le Centre autochtone 

Nikonuk de l’Université de Moncton 

L'objectif de ce partenariat communautaire, est d'assurer un soutien 

culturel et éducatif aux écoles du DSFNO en matière de sensibilisation et 

d'intégration des savoirs autochtones, en particulier Wolastoqey.  Ce 

partenariat permettra entre autres de: 

• Développer des ateliers pour les écoles et assurer leur 

presentation; 

• Offrir de la formation aux personnes enseignantes lors des 

journées de formation continue; 

• Agir comme point de contact pour le personnel des écoles pour 

toutes questions liées aux savoirs autochtones; 

• Maintenir et renforcer le lien entre le DSFNO et la communauté 

Wolastoqey du Madawaska; 

• Faciliter l'accès à un aîné Wolastoqey; 

• Présenter le Programme Avenir Wabanaki dans les cinq écoles 

secondaires du DSFNO. 

 

Une rencontre aura lieu le 25 mars prochain avec la chef Bernard de la 

PNMM afin de finaliser les détails. 

 

4.1.4 Subventions PAC 

Comme vous savez, Place aux Compétences (PAC) est un partenaire 

majeur pour nos écoles dans le soutien de projets divers dans nos écoles. 

 

L’organisme a obtenu des fonds du programme Service Jeunesse Canada 

afin d’offrir un soutien financier aux jeunes de 15 à 30 ans partout au 

Nouveau-Brunswick, qui souhaitent développer des projets répondant 

aux besoins de leur communauté. Ces occasions de bénévolat 

permettront aux participants d’acquérir des connaissances, des 

compétences, des outils et un soutien essentiel pour la réussite de leurs 

projets. L’appui financier permettra aux participants de couvrir les coûts 
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liés à la mise en œuvre de leurs projets.  Il reste des détails à venir sur les 

fonds disponibles dans notre région.  Ce sont de belles opportunités en 

perspectives pour nos jeunes du secondaire et même nos jeunes 

enseignants. 

 

4.1.5 Rencontre de consultation pré-budgétaire 25-26 

Une rencontre de consultation pré-budgétaire 25-26 avec la ministre 

Johnson a eu lieu le 25 février dernier.  Ce fut une belle occasion où nous 

avons pu discuter (moi, la présidente et le vice-président) de différents 

enjeux qui mettent de la pression sur nos budgets.  Par exemple, la 

suppléance, les besoins en AÉ et la formation continue des enseignants.  

L’ouverture de la ministre fut grandement appréciée et nous espérons 

que nos doléances seront entendues à ce niveau. 

 

5.1   Rapport de représentation de la présidente 

Le rapport de la présidente a été déposé dans le TEAMS du CÉD. 

     

  5.1.1 Suivi au rapport de représentation 

   Aucun. 

 

5.2   Rapport de l’élève conseillère 

Marilou Frenette, élève conseillère, nous partage que suite au sondage qu’elle a 

fait parvenir à ses homologues des conseils étudiants afin de savoir quelles sont 

les initiatives environnementales faites dans les écoles, les résultats ont 

déterminé que l’intérêt était présent pour innover dans les écoles mais que le 

manque de ressources ne permettait pas continuer les initiatives déjà en place.   

 

Elle a également fait du réseautage pour la mise en place du conseil jeunesse au 

Nord-Ouest.  Une rencontre avec les représentants des autres districts aura lieu 

demain. 
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5.3   Regroupement des CÉD 

 

Proposition #2025-03-04 : 

Monsieur Steeve Savoie propose que le CÉD accepte le mode de fonctionnement proposé dans 

le document circulé pour le regroupement des CÉD francophones avec l’ajout d’un amendement, 

soit d’enlever « huis clos » et le remplacer avec « évaluation de rendement de l’adjointe 

administrative ».  Madame Tania Godbout-Côté appuie.  ADOPTÉE 

 

5.4 FNCSF 

Monsieur Robert Levesque mentionne qu’il y a eu une rencontre le 25 février 

dernier avec Patrimoine Canada portant sur les grandes lignes du protocole 

d’entente relatif à l’enseignement dans la langue de la minorité et à 

l’enseignement de la langue seconde 2024-2028.  Le document est déposé dans 

le TEAMS du CÉD.  Breffage technique des intervenants_FINAL FR.pptx 

 

5.5   Gouvernance 

  Aucune nouvelle information. 

 

5.6 Comité des politiques de gouverne 

Madame Tania Godbout-Côté nous présente le nouvel ordre du jour proposé.  La 

version proposée sera révisée et l’ébauche sera présentée à la réunion de juin afin 

de l’implanter en septembre. 

 

-  Comité de politiques de gouverne  

-  Comité des infrastructures et installations scolaires 

-  Comité de la gestion financière et des ressources humaines 

 

Les mandats proposés des comités ci-dessus, seront envoyés aux membres et 

leurs commentaires seront révisés par le comité des politiques de gouverne. 

 

 

 

https://nbed.sharepoint.com/:p:/r/sites/DSFNO-Conseildducation2/Shared%20Documents/R%C3%A9unions%20publiques%20du%20C%C3%89D/2024-2025/11%20mars%202025/Breffage%20technique%20des%20intervenants_FINAL%20FR.pptx?d=wa075df5148cf4935826e18865dc6c418&csf=1&web=1&e=fhVfhM
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5.6.1 Proposition abonnement Survey Monkey – Chantal Ouellette 

 

Proposition #2025-03-05 : 

Monsieur Steeve Savoie propose que le CÉD accepte de défrayer les coûts de l’abonnement à 

Survey Monkey pour Chantal Ouellette afin que cette dernière puisse continuer d’appuyer le 

comité des politiques de gouverne dans ses démarches. Madame Tania Godbout-Côté appuie.  

ADOPTÉE. 

 

6. Processus de gouverne 

 

6.1    Rapport de vérification – Politique de gouverne 3.3 – Relations avec la clientèle 

Monsieur Caron présente son rapport de vérification sur la Politique de gouverne 

3.3 – Relations avec la clientèle. 

 

Proposition #2025-03-06: 

Monsieur Robert Levesque propose l’adoption du dépôt du rapport de vérification de la 

Politique de gouverne 3.3 – Rapport avec la clientèle, tel que présenté par le directeur général. 

Madame Cathy Pelletier appuie.  ADOPTÉE 

 

6.2 Suivi rapports de vérification 

- Politique 3.6 – Communication et appui au CÉD 

 

Proposition #2025-03-07 : 

Mademoiselle Marilou Frenette propose que le rapport de vérification de la Politique 3.6 – 

Communication et appui au CÉD présenté par Monsieur Luc Caron soit adopté.  Madame 

Mélanie Bois appuie.  ADOPTÉE. 

 

 6.3.  Suivi : Politique 3.10 – Transport scolaire 

Monsieur Luc Caron nous partage que les suivis ont été faits concernant les 

questions suite à l’évaluation du rapport de vérification de la Politique 3.10 – 

Transport scolaire.  Le document est déposé dans le TEAMS du CÉD.   6.3 - Suivi - 

2024-2025 - Evaluation 3.10 Transport Scolaire - Resultats - 2025-02-11.pptx 

https://nbed.sharepoint.com/:p:/r/sites/DSFNO-Conseildducation2/Shared%20Documents/R%C3%A9unions%20publiques%20du%20C%C3%89D/2024-2025/11%20mars%202025/6.3%20-%20Suivi%20-%202024-2025%20-%20Evaluation%203.10%20Transport%20Scolaire%20-%20Resultats%20-%202025-02-11.pptx?d=w2366a80a173c43c4b259955b57b7f818&csf=1&web=1&e=QrDw3T
https://nbed.sharepoint.com/:p:/r/sites/DSFNO-Conseildducation2/Shared%20Documents/R%C3%A9unions%20publiques%20du%20C%C3%89D/2024-2025/11%20mars%202025/6.3%20-%20Suivi%20-%202024-2025%20-%20Evaluation%203.10%20Transport%20Scolaire%20-%20Resultats%20-%202025-02-11.pptx?d=w2366a80a173c43c4b259955b57b7f818&csf=1&web=1&e=QrDw3T
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6.4   Questions du public 

Aucune question. 

 

7. Bilan 

7.1 Autoévaluation de la réunion – sondage 

  Les membres sont invités à compléter le sondage en ligne. 

 

7.2 Sujets à l’horizon 

- Présentation indicateur de finalité – La personne apprenante développe sa 
résilence 

- Liste projets immobilisation 

- Présentation – Plateforme IA – Nelson Magoon 

 

8. Levée de la réunion 

 

Confirmé à la réunion du :  __________________8 avril 2025____________________________ 

 

Luc Caron        Francine Cyr 

 

Secrétaire du Conseil d’éducation    Président de la réunion 


